

Los programas rurales deben estar en la agenda de los alcaldes

Los mandatarios locales tienen en el Gobierno Nacional un aliado importante para apalancar recursos que les permitan desarrollar programas en beneficio del sector rural, pero lo importante es que conozcan la mejor manera de aprovecharlos.

Las administraciones municipales y departamentales cumplen un papel fundamental en el desarrollo de la política agropecuaria y rural, y se requiere la colaboración de todos para la puesta en marcha de los diferentes proyectos, afirmó el Ministro de Agricultura y Desarrollo Rural, Juan Camilo Restrepo Salazar, durante el II Encuentro Nacional de Municipios Palmeros.

“Ustedes están próximos a terminar los planes cuatrienales de desarrollo que les dice la ley y por eso quiero dejarles un mensaje: ojalá que allí se recuerde que el desarrollo no es solo cuestión de más cemento y más ladrillo, sino que hay programas de desarrollo rural y de bienestar de las comunidades agrícolas del país que tienen igual importancia para aparecer en esos planes”, indicó.

Recordó que esos programas rurales facilitan las cofinanciaciones del gobierno central, que en este caso sería el Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural.

Consideró necesario que los alcaldes se familiaricen con el portafolio de programas y ayudas que ofrece el Gobierno Nacional y la forma como pueden aplicar a ellos, conocer las convocatorias concursales que se abren, cómo se tramitan, cuál es el papel de las Secretarías

de Agricultura y el de las alcaldías para que estos recursos no se desaprovechen.

Así mismo destacó el papel de la palma de aceite en el crecimiento del sector agropecuario, señaló que el gobierno está comprometido con el desarrollo del cultivo y por eso le preocupa la Pudrición del cogollo (PC). A propósito, con Fedepalma se ha puesto en marcha un programa, financiado en una tercera parte por el Ministerio, para erradicación de la palma enferma en el país. “Esto es fundamental para que pueda seguir vigorosa una actividad tan importante como ésta, generadora de empleo y de mayor producción agropecuaria”.

Además, se apoya la palma porque en los foros internacionales se ataca el cultivo con el argumento de que atenta o compite con la producción de comida; en Colombia esto no corresponde a la realidad, porque la expansión de la frontera agrícola en palma para producir biodiésel se hace en sabanas donde se realiza una transformación gradual de ganadería extensiva hacia un cultivo agrícola con valor agregado, sin entrar en conflicto con la seguridad alimentaria.

Al referirse a las consecuencias de la ola invernal del año pasado, el Ministro señaló que el problema no fue exclusivamente el agua, sino el



El Ministro de Agricultura y Desarrollo Rural, Juan Camilo Restrepo Salazar, destacó el plan conjunto del Ministerio y del sector palmero para erradicar palma con PC. Foto: Sinergia.

uso inadecuado de rondas, humedales y el cambio en el curso de los ríos, por parte de muchas personas. La confluencia de esos dos factores fue la que generó tantas dificultades.

De ahí, el llamado a los alcaldes porque muchos de los trabajos preventivos no son solamente el cerramiento de boquetes o la construcción de jarillones, sino tener en cuenta el entorno ambiental de cada municipio.

También indicó que se debe repensar el tema de las Corporaciones Autónomas Regionales, para lo cual se presentará un proyecto de ley porque algunas físicamente abandonaron una tarea propia como era la de ser uno de los responsables de la reforestación protectora. 🌿